Diario de

Noticias

EL SINDICATO MÉDICO RECHAZA LA PROPUESTA DE SALUD Y COMIENZA HOY LA HUELGA INDEFINIDA

● El aumento de **retribución** y la **eliminación** de la exclusividad han sido los escollos insalvables ● El Gobierno **garantiza** la atención sanitaria durante el paro y dice que su oferta ha sido "bastante generosa"

Sociedad

EL SINDICATO MÉDICO VA A LA HUELGA Y RECHAZA LA NUEVA OFERTA MEJORADA DE SALUD

• El principal escollo es el retributivo en el que siguen pidiendo una subida de 1.000 euros más al mes en 2 años • Chivite ve "bastante generosa" la propuesta trasladada



Cabeza de la movilización organizada ayer por el Sindicato Médico frente al Parlamento de Navarra.

♦ Unai Yoldi/M. Pérez
<a hre

PAMPLONA - El Sindicato Médico de Navarra (SMN) inicia hoy la huelga indefinida que anunció a finales de octubre de 2022 y que ha mantenido inamovible pese a las sucesivas propuestas que le ha planteado el departamento de Salud. La última de ellas la recibieron el lunes, una oferta mejorada que desde el Gobierno han considerado "generosa, potente y ambiciosa", pero que se ha encontrado con la negativa de un Sindicato Médico que siguió manteniendo firmes sus reivindicaciones en la contraoferta que trasladó ayer a Salud, después de que sus representantes no acudiesen a la reunión prevista entre ambas partes debido a "obligaciones asistenciales". No ha sido suficiente ni la subida salarial de 400 euros al mes para todos los médicos, ni el fin de la exclusividad -con incompatibilidad tras matizar Salud este punto en su última oferta- ni las medidas para rebajar la sobrecarga de trabajo, especialmente en Atención Primaria.

Osasunbidea ha ido cediendo en diferentes reivindicaciones del sindicato durante estas últimas semanas de negociación, pero la central ha mantenido inflexibles sus peticiones. Los principales escollos para llegar a un acuerdo son el aumento de la retribución y la eliminación de la exclusividad. Sobre lo primero, el Sindicato Médico reclama una subida retributiva de 1.000 euros en dos años –500 euros al mes este año y otros 500 el que viene– para todos los facultativos, 600 más que los 400 euros de incremento que ha aceptado Salud.

Sobre la exclusividad, la central tampoco ha variado su planteamiento inicial: eliminar el régimen de dedicación exclusiva –por el que los médicos de Osasunbidea cobran un com-

Más de 200 personas respaldan la concentración del sindicato

La central espera que el paro "dure lo mínimo porque no beneficia a nadie" y pide dejar a un lado "disputas políticas"

PAMPLONA - Unas 200 personas, según la Policía, respaldaron ayer la concentración convocada por el Sindicato Médico de Navarra (SMN) ante el Parlamento foral para reclamar "una sanidad eficiente, equitativa, accesible y presencial". Y, para ello, invitaron a "los políticos de todo signo" a que dejen "a un lado sus disputas cuando de salud se trata" y, en ese sentido, elaboren "planes a corto, medio y largo plazo en los que el paciente sea el centro de las decisiones". Una vez finalizado el acto, el vocal de Atención Primaria del SMN, Juan Ramón Sanchiz, señaló respecto a la huelga de facultativos que comienza hoy que "esperamos que dure lo mínimo porque no beneficia a nadie, pero desde luego la solución no la tenemos ahora mismo ni los pacientes ni los médicos".

En respuesta a los medios de comunicación, Sanchiz, que cifró en más de 300 personas la asistencia a la concentración, sostuvo que con lo ofrecido hasta el momento por el departamento de Salud del Gobierno foral "no hay una solución posible" y reclamó "que cambien un poquito las posturas porque si no, estamos perdiendo el tiempo". No obstante, aseguró que "nuestro ánimo es parar la huelga sobre todo por nuestros pacientes".

Bajo el lema Recuperemos la sanidad navarra, el SMN solicitó para los trabajadores de la sanidad navarra unas condiciones laborales "competitivas frente a las de otras comunidades autónomas". "Para conseguirlo necesitamos que se dote de una financiación suficiente que nos permita disponer de medios adecuados y de plantillas equilibradas con la demanda asistencial creciente", apuntó la central sindical, que reconoció que "Navarra, en este momento, no es la peor

"Necesitamos una mejora salarial y una descarga asistencial, sobre todo en Primaria"

JULIO MORENO MIR de Cirugía Pediátrica en el HUN

"Estamos ya en las últimas; esta semana se han ido tres pediatras de Navarra y somos pocos"

MERCEDES ELIZALDE Pediatra del centro de salud de Villava sanidad del Estado, pero es evidente que está empeorando día tras día y no queremos que prosiga el deterioro".

TRES MÉDICOS Raquel Ros Briones, médica residente de Cirugía Pediátrica en el Hospital Universitario de Navarra, se movilizó ayer porque "hemos perdido muchos derechos, mucha calidad de la sanidad en los últimos años, a partir de los recortes que se hicieron, y es necesario recuperar la atención y esa calidad de vida que teníamos antes para dar mejor asistencia a los pacientes". Asimismo, lamentó que "tenemos pocos minutos para atender a cada paciente y hacemos muchas más horas de las que se nos retribuyen". Por todo ello, se mostró partidaria de la huelga.

Por su parte, Mercedes Elizalde, pediatra del centro de salud de Villava-Atarrabia, acudió a la concentración "a favor de la sanidad navarra". "Estamos ya en las últimas, no podemos más", aseguró la especialista, que apuntó que "esta semana se han ido tres pediatras de Navarra –uno a Asturias, otro a Alicante y otro a La Riojay somos muy poquitos". Elizalde reclamó a Salud que iguale las condiciones laborales de los médicos a las de las comunidades de al lado porque "ahora mismo nos quedamos sin médicos. No puede ser que no seamos competitivos ni en el salario, ni en las condiciones laborales, ni en la sobrecarga... Necesitamos atraer médicos".

En esta línea, Julio Moreno, MIR de Cirugía Pediátrica del HUN, consideró que "necesitamos una mejora salarial, porque somos uno de los sueldos peores pagados de España, y necesitamos, además, una descarga asistencial, sobre todo en la Atención Primaria, y también formación". Moreno señaló que "la sanidad navarra se ha deteriorado mucho", pero "aún así, es muy buena, aunque podríamos ser mucho mejores". – U.Y.H/M.P.M.

plemento de 800 euros al mes por trabajar solo en lo público- a todos los facultativos sin merma retributiva. En este ámbito Salud ha dado más bandazos. En un principio abrió la posibilidad de eliminar la exclusividad -aunque deberá pasar por el Parlamento- a todos los médicos salvo a jefes de área y de servicio. A cambio les concede una compensación de 300 euros al mes. Sin embargo, en la última propuesta lanzada al sindicato, el departamento dio un paso atrás y matizó que sigue siendo favorable a suprimir la exclusividad pero manteniendo la incompatibilidad, es decir, los facultativos de Osasunbidea podrán tener negocios privados pero no podrán trabajar en el sector sanitario privado. Pueden regentar un bar pero no abrir una consulta privada.

De esta manera la negociación de la sobrecarga de trabajo y la situación de la Atención Primaria ha caído a un segundo plano aunque el Sindicato Médico sostuvo el lunes en rueda de prensa que este punto era "imprescindible" para desconvocar la huelga. Y ha perdido protagonismo esta reivindicación porque Salud, en su última propuesta, accede a la principal petición del sindicato: que una vez que las agendas de los médicos de Atención Primaria estén llenas nadie pueda incluir más pacientes sin que lo decida el facultativo. Además, Salud fija en 32 el número máximo de citas diarias y establece en 12 minutos el tiempo promedio por visita. En este punto, el SMN difiere y sostiene que se debe fijar un máximo de 300 minutos de actividad diaria -5 horas-.

NEGOCIACIONES CON HUELGA En la contraoferta que el Sindicato Médico trasladó a Salud ayer mantenía su decisión de ir a la huelga indefinida que los propios facultativos esperaron "que dure lo mínimo", por las repercusiones negativas que va a tener sobre el sistema sanitario y sobre la población, teniendo en cuenta que se produce en un momento con altas listas de espera. Pero su decisión ya está tomada y habrá que ver cómo fluyen ahora las negociaciones entre ambas partes con el paro indefinido en marcha y tras no asistir a la reunión que tenían prevista ayer. Además, Salud recordó al Sindicato Médico que un eventual acuerdo deberá ser objeto de análisis y negociación en otros foros como la Mesa Sectorial y Mesa General de Salud, algo a lo que la central se opone y exige que "lo que acordemos no va a pasar por ninguna otra mesa de negociación, sino que será publicado en el BON acto seguido de su firma, sin que la huelga sea desconvocada hasta que se produzca dicha publicación".

Así las cosas, el acuerdo en ambas partes parece ahora más lejano que hace unos días. De hecho, la presidenta del Gobierno foral, María Chivite, lamentó ayer que el comité de huelga del SMN declinase acudir a la reunión y recordó la "disposición" de Salud a seguir hablando. "Es una oferta bastante generosa", valoró Chivite, que volvió a mostrar "la voluntad de llegar a un acuerdo" que mantiene el Gobierno.

LAS PROPUESTAS

SALUD

• 400 euros más al mes. En la última oferta de Salud, el departamento propone un incremento de la retribución básica de todos los facultativos –unos 2.300– de 400 euros al mes en 14 pagas (5.600 euros al año). Asimismo, Salud plantea un aumento del precio/hora de guardia del 10% y un incremento del 20% de la compensación por tutorías de residentes (MIR).

Eliminar la exclusividad pero no la incompatibilidad. Salud propone eliminar el régimen de exclusividad a los médicos -sin merma retributiva- excepto a las Jefaturas de Servicio y Direcciones de Equipo de Atención Primaria v de Centros de Salud Mental, a quienes se compensará con una subida retributiva de 300 euros. No obstante, se mantendrá la incompatibilidad, por lo que los facultativos de Osasunbidea podrán tener negocios privados pero no podrán trabajar en el sector sanitario privado. Pueden regentar un restaurante pero no abrir una consulta privada.

Aliviar la sobrecarga. Salud en su última propuesta ha accedido a la principal reivindicación del Sindicato Médico: que una vez que las agendas de los médicos de Atención Primaria estén llenas nadie pueda incluir más pacientes sin que lo decida el facultativo. Además, el departamento plantea un máximo de 32 pacientes al día por facultativo y un promedio de 12 minutos por consulta presencial. También propone el refuerzo de profesionales para Atención Primaria con facultativos jubilados y ofreciendo contratos a los MIR que finalizan su formación este próximo mes de mayo.

Garantías y condiciones. Salud, en primer lugar, condiciona la implementación de un eventual acuerdo a la desconvocatoria de la huelga y a un compromiso por parte del SMN "de colaborar en las mejoras del servicio y reducción progresiva de los tiempos de espera". El departamento recuerda al sindicato que "los plazos para poder ejecutar los acuerdos en esta legislatura son muy ajustados". Los puntos contenidos en el documento, puntualiza Salud en su oferta, en caso de llegar a acuerdo deberán ser objeto de análisis y negociación en los espacios competenciales respectivos: Mesa Sectorial v Mesa General de Salud. Además, "los eventuales acuerdos que precisen modificaciones normativas con rango de ley, serán en su caso objeto de iniciativa legislativa por parte de los Grupos Parlamentarios, en el Parlamento de Navarra", advierte el departamento.

SINDICATO MEDICO

@ 1.000 euros más al mes en 2

años. En la contraoferta que el Sindicato Médico envió ayer a Salud reclama lo mismo que desde el principio: un aumento salarial de 1.000 euros al mes en dos años –500 euros al mes más este año y otros 500 el que viene—. Sobre las subidas del precio de guardia y de las tutorías, el sindicato señala que está abierto a negociarlo pero "fuera del marco de la actual huelga".

 Eliminar la exclusividad a todos los facultativos. La postura del sindicato es que un profesional, sea cual sea su categoría o su ámbito de trabajo, "no puede ser penalizado por lo que haga en su tiempo libre". Así, propone una reforma legislativa para eliminar la exclusividad a todos los médicos de Osasunbidea, lo que permitiría a los facultativos poder trabajar en el sistema público a la par que en una consulta privada. En la actualidad, son solo 41 de los 2.300 médicos de Osasunbidea los que renuncian al complemento de exclusividad y compaginan actividad pública y privada. Aliviar la sobrecarga. El SMN propone, en el ámbito de la Atención Primaria, una agenda predeterminada asistencial de 300 minutos -5 horas-. Dicha agenda, detalla el sindicato, comprende diferentes actos y actividades asistenciales con distinto tiempo asignado, y lo que debe asegurarse es que ningún acto establecido en la agenda ni ninguna citación por encima de ella pueda hacerse sin el consentimiento expreso del médico. En cuanto al refuerzo de profesionales, sostiene que "es obligación del departamento de Salud", así como "ofrecerles condiciones laborales competitivas". **@ Garantías y condiciones.** En

este punto, el SMN recogía en la contraoferta realizada ayer a Salud que "nadie puede discutir el esfuerzo de los médicos de Navarra, con el Sindicato Médico a la cabeza, para reducir las listas de espera, más allá del simple cumplimiento de la obligación". A partir de ahí, prosigue el sindicato, "la responsabilidad de las listas de espera depende en exclusiva del Gobierno". La central sindical no quiere que los acuerdos a los que llegue con Salud sean analizados en otros foros por lo que exige que no pasen por ninguna otra mesa de negociación, sino que "serán publicados en el BON acto seguido de su firma, sin que la huelga sea desconvocada hasta que se produzca dicha publicación". En lo relativo a los acuerdos políticos, avisa de que no desconvocarán la huelga hasta no tener una "constancia pública" del acuerdo parlamentario que haga posible el cumplimiento de los acuerdos.



Entrada de las Urgencias del HUN. Foto: Javier Bergasa

Salud asegura que la atención sanitaria está garantizada durante el paro

El departamento contactará con los pacientes para recuperar citas que puedan resultar afectadas

PAMPLONA – El departamento de Salud anunció ayer los servicios mínimos que habrá mientras haya huelga de médicos y aseguró que la atención sanitaria queda garantizada. Salud señaló que según la habilitación legal y por responsabilidad pública ha establecido los servicios mínimos "con el objeto de garantizar la atención sanitaria de la población al tratarse de un servicio básico y en espera de que un esfuerzo por ambas partes púeda reconducir la situación".

Así, en los centros hospitalarios se garantizará la atención al público en todos aquellos servicios que resulte imprescindible una correcta asistencia. En concreto, en cuanto a hospitalización se garantizará el 100% de la capacidad de internamiento, así como la atención de aquellos servicios que desarrollan actividad pautada no demorable, tales como Hemodiálisis, tratamientos oncológicos, tratamientos en el Hospital de día de Hematología, atención a pacientes en tratamiento continuado en la Unidad del Dolor, radioterapia y hospitales de día de la Red de Salud Mental.

GARANTIZADA LA CIRUGÍA URGENTE Asimismo, se asegurará toda intervención quirúrgica de carácter urgente además de toda la actividad en Urgencias y la atención completa en áreas críticas como UCI, URCE, UCC, Unidad de Críticos, Área de Partos y otras unidades asimilables. Por otro lado, se garantizará la realización de la ecografía de la vigésima semana y amniocentesis. A su vez, se garantizará toda la atención de carácter preferente en paciente ingresado, así como la atención de carácter ordinario, si lo hubiera, hasta el 60% de la capacidad logística en actividad programada de intervenciones quirúrgicas, servicios centrales, consultas y CASSYR.

Los servicios de farmacia hospitalaria estarán habilitados para pacientes hospitalizados, tratamientos oncológicos y pautados, y en el Banco de Sangre y Tejidos de Navarra se garantizará la extracción de hemoderivados para el suministro a los hospitales, hasta un máximo del 60% de la capacidad logística.

100% EN URGENCIAS En el ámbito de Atención Primaria, en jornada ordinaria, con carácter general en cada zona básica de salud y en todo el horario de funcionamiento, se asegurará en cada turno laboral (mañana y tarde) un médico de familia y un pediatra por cada fracción de 5 o menos de 5 puestos de trabajo. En las zonas básicas en las que haya más de un punto de atención continuada habrá como mínimo tantos médicos de familia como puntos o equipos de atención continuada.

A su vez, en los Servicios de Urgencias y Urgencias Extrahospitalarias el régimen de trabajo será el 100% de los servicios establecidos con carácter general. – Diario de Noticias